
École maternelle Amaury Duval de Montrouge 
Conseil d'école du 5 juin 2009 

 
Présents 
Équipe enseignante : Mmes Bayiha, Bonnard, Petitfour et Guillaumin, M. Auer et Bloret 
Représentants des parents d'élèves :Mmes Bidet, Bouet et M Sarrade titulaires FCPE 
     Mmes Breney titulaire PEEP 
     Mme Guedjali suppléante FCPE 
     Mmes Dalle et Da Costa suppléantes PEEP 
Représentante de la mairie : Mme Cadoret 
Absente excusée : Mme Tavares, DDEN 
La séance est ouverte à 18h45 
1 – Travaux pour l'année 2009  
 
Travaux effectués 
L'achat des modules hébergeant l'école Amaury Duval est en cours de signature. Cette signature est 
conditionnée à une remise en état des locaux, d'où un nombre important de travaux réalisés notamment lors 
des vacances de Pâques. 
� Les infiltrations du plafond des salles de l'étage semblent résolues. 
� Le problème d'eau stagnante le long du perron de l'école a été traité et on a pu noter une amélioration 
certaine. Cependant, il est demandé de rendre amovible la grille d'évacuation des eaux de pluie qui se bouche 
à cause des gravillons se détachant du revêtement en bitume. 
� Les infiltrations entre la structure et le bardage ont nettement diminué. Si le long des vitres sous le perron 
des gouttes s'infiltrent encore, c'est sans commune mesure avec ce que c'était… 
� La fixation des extincteurs et des radiateurs au mur a été vérifiée et le cas échéant effectuée. 
� La température de l'eau  chaude dans les sanitaires a été réglée. Les dames de service ont de l'eau chaude 
mais la température a été ajustée pour éviter tout risque de brûlure pour les enfants. 
� Les canalisations mises hors service l'hiver dernier à cause du gel qui les avait fortement détériorées ont 
été réparées et déviées à l'intérieur des bâtiments pour éviter toute récidive en cas de nouvel épisode de gel. 
� Le sol du hall d'accueil de l'école a été entièrement refait. 
� Le sol de la cuisine a également été refait avec un revêtement évitant la stagnation d'eau. 
� La porte d'entrée de l'école a été réparée, les bâtiments sont fermés à clef le soir. 
 
Travaux prévus 
� Au niveau de l'issue de secours, une évacuation d'eau doit être installée pour éviter le ruissellement qui 
rend glissante et dangereuse son utilisation (rigole sous le bâtiment ou grille d'évacuation le long du bâtiment) 
� La fixation des porte-manteaux dans les couloirs est à l'étude pour libérer entre autres la BCD, dans le 
respect des normes de sécurité. 
� Des cimaises permettant une fixation efficace des travaux d'enfants sur les murs est à l'étude. 
 
Travaux demandés 
� Demande d'installation d’une poubelle dans la cour. 
� Demande d'une possibilité d'ouverture des grilles situées derrière la "cabane à vélo" pour que les adultes 
puissent  y récupérer les ballons coincés sans avoir à faire d'escalade. 
� Question FCPE - L'issue de secours de la "classe de Véronique" s'ouvre vers l'intérieur et non vers 
l'extérieur : une demande aux services concernés sera effectuée pour que le sens d'ouverture soit modifié. 
� Question FCPE – La cour est très chaude, et avec très peu d'ombre : demande d'installation d'un arbre ou 
deux pour rafraichir cet espace, l'un à côté de la "cabane à vélos" et le second vers le "potager" par exemple. 
� Question FCPE – Puisque les modules seront prochainement propriétés d la ville, et que cette école est 
amenée à durer, il est proposé qu'une étude soit faite sur l'installation de climatisation dans les classes les 
plus exposées aux fortes températures lors des journées ensoleillées. 
 
2 – Carte scolaire  
� La sixième classe, dans les locaux de l'école élémentaire Queneau est pérennisée pour cette année. 
� Demande d'une dotation pour la sixième classe : L'an dernier, la dotation "matériel pédagogique" a été 
intégralement utilisée pour l'achat de mobilier que l'école possédait déjà mais qui a dû être racheté ! En effet, 
faute de place ces meubles ont été stockés par la mairie et/ou redistribués dans d'autres écoles, il y a deux 
ans à cause d'une fermeture de classe sur l'école, et n'ont pas été rendus à la rentrée lors de sa réouverture. 
Aucun matériel pédagogique n'a donc été acheté pour la sixième classe, ce qui fait défaut… 
� Les ATSEM : Linda, ATSEM dans la classe de PS/MS, en congé maternité depuis les vacances de février, 
est remplacée depuis le 4 mai et jusqu'aux vacances d'été. 



� Le personnel de service : Si, contrairement à ce qui s'est passé l'an dernier, les ATSEM n'ont pas été 
envoyées dans d'autres écoles pour effectuer des remplacements, les dames de services, elles, l'ont été très 
souvent. Cela s'en est ressenti sur leur motivation et leur état de fatigue… 
� L'équipe enseignante : Il y a toujours six enseignants nommés à titre définitif sur l'école, mais Véronique 
PETITFOUR quittera Amaury Duval et une nouvelle enseignante déjà nommée arrivera à la rentrée prochaine. 
� Les élèves : Les effectifs, à la fin de la campagne d'inscription et après la commission de dérogation sont 
les suivants. 160 enfants ainsi répartis : 

- 0 élèves de Toute Petite Section 
- 52 élèves de Petite Section 
- 62 élèves de Moyenne section 
- 46 élèves de Grande Section 

La structure de l'école, qui est du seul ressort  de l'équipe enseignante dans le respect du bien des élèves, en 
fonction des effectifs, des priorités fixées pour l'année et des projets envisagés sur l'année , est encore en 
discussion et sera susceptible de varier jusqu'au jour de la rentrée en fonction des inscriptions 
(emménagements pendant les vacances) ou radiations (déménagement, départ dans le privé) de dernière 
minute. 
� Les ATSEM de l'an prochain : Il est demandé que si les ATSEM affectées aux classes de MS sont 
maintenues, elles ne servent pas, comme il y a deux ans, d'ATSEM volantes, régulièrement envoyées en 
remplacement dans les autres écoles de la ville. Si tel devait être le cas, L'équipe enseignante préférerait à 
regret se passer de ce personnel, néanmoins très utile, sur lequel il serait impossible de compter de façon 
certaine… 
 
3 – Coopérative Scolaire  
Le solde de la coopérative scolaire est à ce jour de 1181,82 € 

Principales dépenses 2ème & 3ème trimestre Principales recettes 
Matériel éducatif 1.003 € Don des parents 1.470 € 

Dépassement car Hérouval* 566,35 €    
Spectacle Ratatouille 550 €    

Livres  391,60 €    
Projet Arts Plastiques MS/GS 300 €    

Livres RB Diffusion 101,90 €    
*La sortie à Hérouval ayant lieu hors de la région parisienne, un "dépassement de car" est facturé. 
Cette dépense, ainsi que le ticket d'entrée à la base de loisirs sont ou seront intégralement pris en charge par 
la coopérative de l'école. Aucune participation ne sera demandée aux familles pour cette sortie de fin d'année. 
 
4 – Vie  de l'école  
 
� Le projet d'école 
Les TICEs à l'école maternelle : Technologies de l'Information et de la Communication pour l'Enseignement 
La mairie a fourni d'ores et déjà 3 postes informatiques à l'école (dans les classes de l'étage) dont deux sont 
reliés à Internet, le troisième devant l'être très prochainement. Il est souhaité, que toutes les classes soient 
équipées et connectées à terme, mais prioritairement que celle hébergée dans les locaux de l'école 
élémentaire Queneau. Différentes actions sont à venir ou en cours : création d'une bibliothèque de livres 
animés, découverte de l'outil informatique (matériel, vocabulaire, utilisation…), utilisation du traitement de 
texte, site de l'école relatant la vie des classes et de l'école à partir de photos et de dictées à l'adulte, etc. 
 
� Les projets 

- Mini tennis : les activités ont été appréciées par les classes de MS/GS et de GS et le projet est 
renouvelé l'an prochain pour une classe au moins… 

- Art plastiques : le projet de la classe de MS/GS est arrivé à son terme, vous pouvez voir une partie du 
résultat exposé à la médiathèque dans le cadre de l'exposition "Pousse d'art" du 12/06 au 28/08. 

- Exposition d'art contemporain : La visite de l'exposition d'art contemporain a été très appréciée, mais la 
présence d'un conférencier orientant la visite et explicitant les œuvres est très recommandée. Il est 
demandé à la mairie et aux autorités du salon de penser aux visites des élèves lors de l'installation des 
œuvres et plus particulièrement d'œuvres "délicates". 

- Équilibre : M. CHARROT a fait bénéficier l'école d'une représentation de ses performances de mise en 
équilibre de pierres, pour le plus grand plaisir des élèves qui l'ont vu œuvrer et de leurs parents venus 
admirer le travail accompli à la sortie des classes. 

- Classe transplantée : Tout le monde a été ravi de cette expérience, les élèves de MS/GS et de GS, 
leurs enseignantes… et les parents ! 

- Action musicale : Ces séances de découverte de la musique sont en cours pour les 3 classes de PS. 



- Piscine : Les enfants étaient impatients d'aller à la piscine et ravis une fois dans l'eau. Les maîtres 
nageurs et les enfants ont su très vite s'apprivoiser et tout le monde a découvert le grand bassin… de 
l'intérieur. 

 
� La rentrée en CP : 

- Du fait d'une nouvelle modification des secteurs scolaire pour l'élémentaire, les élèves de GS de notre 
école seront accueillis dans quatre écoles élémentaires : Queneau et Briand pour la plus grande partie 
mais aussi Rabelais et Buffalo. Une visite des écoles est habituellement organisée pour toutes les 
classes mais cela sera difficile cette année du fait du grand nombre d'écoles à visiter. Des rencontres 
sont toutefois déjà prévues avec les élémentaires Queneau et Briand, avec repas à la cantine dans la 
mesure du possible. Pour les autres écoles, la question de la faisabilité est à l'étude. 

- Des évaluations de fin d'année sont en cours pour les GS sur un document évaluant les compétences 
attendues en fin de cycle. Le fascicule de votre enfant vous sera présenté avec les explications 
indispensables lors de la remise des livrets. 

- Les enseignantes de GS sont en relation avec celles de CP et des réunions sont organisées pour 
parler des élèves et participer à l'élaboration des classes. A cette occasion les résultats des 
évaluations leurs sont communiquées. 

 
� Respect des horaires et assiduité  : 

- Depuis l'accueil dans la cour pour les classes de petits, les horaires sont mieux respectés et il est rare 
d'avoir encore des parents quittant l'école ou arrivant vers 9h00. 

- En revanche le rappel au règlement pour les familles souvent absentes n'a pas eu d'effet notable. La 
chose qui pourrait avoir un impact serait un signalement à l'inspection… 

 
� Séances de motricité  : Au cours de l'année, deux créneaux en plus nous ont été donnés au gymnase 
Maurice Arnoux. Le matériel mis à disposition dans ce gymnase a permis aux élèves de réaliser des séances 
de motricité beaucoup plus approfondies. Quant au gymnase de la piscine sans matériel et régulièrement 
inondé et donc impraticable dans son ensemble, il est demandé une dotation de matériel de motricité 
entreposée de façon permanente dans un local et une rénovation du bâtiment. 
 
� Travaux à l'école Queneau  : L'accès au chantier de l'école Queneau qui s'effectue par la cour de l'école 
maternelle n'a créé aucun souci majeur. 
 
� L'école sans centre de loisirs le mercredi  : Depuis le début des travaux à l'école Queneau, le centre de 
loisirs du mercredi a été externalisé. De ce fait, les activités et travaux en cours ne sont plus entreposés à 
l'école et certaines salles, comme la BCD, retrouvent une utilisation plus normale pour les classes. Cela étant, 
les soucis rencontrés par l'existence en un même lieu de la salle de motricité, du hall d'accueil, et de la salle 
de centre de loisirs pose de très nombreux soucis d'ordre pratique. Le conseil d'école réitère la remarque de 
sa dernière réunion : même si la présence d'un centre de loisirs au même endroit que l'école est appréciable 
pour les parents, l'école est prévue pour 5 classes et non pour 5 classes plus un centre de loisirs ! 
 
� Nettoyage de la cour  : La cour est régulièrement nettoyée par un homme de cour. Les horaires de travail 
n'étant pas connus, le conseil d'école demande à connaître ses horaires de passage. 
 
5 – Fête de l'école  
La fête de l'école aura lieu le samedi 27 juin au matin. 
Le samedi n'étant plus un jour travaillé, les enfants seront exclusivement sous la responsabilité de leurs 
parents ce jour là ! 
Le spectacle est une "comédie musicale" en 6 actes. Les répétitions sont en cours et les décors en 
construction par le centre de loisirs. 
Un buffet sera organisé grâce à la générosité des parents et à leurs talents de cuisiniers, de pâtissiers et/ou  
d'aubergistes. Les modalités d'accès au buffet sont en discussion (gratuit, payant, tickets, monnaie,…) 
 
6 – Questions des fédérations de parents d'élèves  
 
FCPE 
� Absence de diffusion du compte rendu du second conseil d'école : Bien qu'il n'y ait pas de caractère 
obligatoire, l'école chargeait de la diffusion des comptes rendus en utilisant le service reprographie de la 
mairie. Mais au cours de cette année, devant la recrudescence des photocopies demandées par les écoles,  
un quota a été mis en place avec l'obligation de fournir le papier. N'ayant pas stock de papier prévu pour ces 
photocopies, il est devenu difficilement envisageable de continuer la distribution en format papier pour tous les 



parents d'élèves. La mise en ligne de ce dernier accompagnée d'un ou deux exemplaires à disposition dans 
les lieux d'affichage est évoquée par le conseil d'école. 
� Achat des modules : l'achat des modules est en cours de signature. La mairie attend la remise en état 
complète pour signer. 
� Barrières à l'entrée de l'école : aucune solution n'a été trouvée pour installer quotidiennement ces barrières. 
Le conseil d'école propose leur installation permanente et la création d'une zone de stationnement "livraison" à 
la place des cabanes de chantier une fois les travaux de l'école Queneau terminés. 
� Traversée du passage piéton rue Gabriel Péri : Suite à la demande de la ville au département de 
l'installation  de coussin berlinois en cet endroit, particulièrement dangereux, il a été demandé des 
informations sur l'évolution du projet. La réponse devrait être transmise ultérieurement. 
 
PEEP 
� PAI alimentaire : Pour des raisons médicales et dans l'attente de la mise en place d'un PAI alimentaire,  une 
famille a dû apporter le  repas de son enfant durant quelques jours. Elle a reçu une facture incluant les repas 
préparés à la maison. Il est demandé à la mairie la possibilité d'une mesure de gratuité pour ces quelques 
jours faute de l'existence d'un tarif particulier concernant les repas préparés par leur famille pendant la période 
de transition. 
� Organisation de la rentrée 2009-2010 : Contrairement à ce qui est noté sur le site internet de la ville de 
Montrouge, la rentrée aura lieu jeudi 3 septembre et non mercredi 2. La rentrée se fera de façon échelonnée 
pour les petits selon les modalités précisées lors des réunions d'accueil des parents des futurs petits. 
� Les effectifs de l'an prochain : voir réponse dans "2 – Carte solaire" 
� Chaleur dans les classes : Il a été noté des températures très élevées dans les classes, à l'étage 
notamment. Une dotation en ventilateurs a été effectuée à raison de 1 par classe. Une climatisation mobile 
peut-être éventuellement prêtée, à titre ponctuel en cas de canicule.  
� L'utilisation des locaux de la BCD : La BCD, du fait de la transformation du dortoir de l'étage en salle 
d'activité et du déménagement des porte-manteaux dans le couloir, deviendra une salle dédiée à la 
bibliothèque et au centre de loisirs. Son utilisation devrait donc être plus facile que cette année. 
� Poux à Villelouvette : Certains parents se plaindraient que régulièrement, en rentrant de Villelouvette leurs 
enfants auraient des poux. La représentante de la mairie indique que des tests ont été effectués sur les 
matelas, aucun parasite n'y a été découvert.  
 
Le Directeur, président de séance, lève la séance à 21h00. 


